

Boletín # 44

Bogotá D.C., diciembre de 2024















EL CENTRO INTERNACIONAL: El nodo estratégico más importante de la ciudad!

Trabajando en comunidad

AsoSandiego: 37 años construyendo el Centro Internacional, el nodo estratégico más importante de la ciudad.

¡Junto a los más de 138 afiliados de AsoSandiego entre conglomerados económicos, los gremios, el sector financiero, las aseguradoras, los fondos de inversión, las constructoras, las empresas de servicios, los comercios, el sector turismo, el sector gastronómico, los equipamientos culturales y los sectores residencial e inmobiliario; continuamos transformando el Centro Internacional de Bogotá junto a los aliados y las autoridades de orden Distrital y Nacional.

Un modelo innovador de gestión del territorio con base en los principios de valor compartido y responsabilidad social, cívica y empresarial. Como fruto de este desarrollo el Centro Internacional se convierte en el destino icónico de Bogotá, el punto donde convergen los proyectos de inversión pública y privada más grandes de la ciudad, entre los que se destacan la Línea 1 del Metro, el RegioTram de Occidente, el Centro Administrativo Distrital II. el Plan Parcial de la Calle 26. la Actuación Estratégica Calle



24, la ampliación de la Biblioteca Nacional, la construcción del Centro Cultural Atrio y más de 18 proyectos residenciales.

Hoy el Centro Internacional mueve cerca de 224.000 personas diariamente, lo que corresponde al 3% del total de la población de Bogotá y que estamos impactando con nuestra labor.

Prepárate para conocer algunos de los proyectos en los que la Asociación seguirá incursionando en 2025 y seguir fortaleciendo esta emblemática zona de la ciudad

Juan Pablo Orozco A.

Director Ejecutivo

Resultados 2024

Programa Ambiental:

¡ Nos llena de orgullo anunciar que hemos sido galardonados con el PREMIO CORFISOSTENIBLE en la categoría de Diversidad, Equidad e Inclusión (DEI)! Este reconocimiento reafirma nuestro compromiso con la sostenibilidad y el desarrollo ambientalmente responsable en el Centro Internacional.





Prevención y Atención de Emergencias:

Reconocimiento por parte del IDIGER exaltando nuestro modelo de prevención y atención de emergencias en el Centro Internacional. ¡Gracias por ser parte de este importante logro!

Reconocimient

El Instituto Distritol de Geatión de Riesgo y Cambio Climático. DIGER-CC, reconoco vazalla el trabajo que viene desempenando el CAM ASCSANDIEGO on materia de Geatión de Riesgos, especialmente en la prevención y atención de emergencias, siendo modelo de cooperación, responsabilidad y solidaridad para Bogotá y especialmente para el Centro Internacional de la Capital donde opera el comité de syuda ASCSANDIEGO.

Celebramos el valioso trabajo adelantado con la elaboración y el amplio proceso de socialización de la cartilla en Prevención y Atención de Emergencias Centro Internacional de Bogotás, seguros que será un instrumento de apopo para nuevos procesos de conformación de comités de ayuda en Bogotá, así como en los procesos de articulación con los planes de internos de prevención, preparación y respuesta a emergencias de todos los actores presentes en el Centro Internacional de Bogotá.

Cordialmen



Cultura y turismo:

Ganadores de la Beca del Portafolio Distrital de Estímulos para la Cultura, en la categoría: Beca para promover el posicionamiento del ecosistema cultural de los Distritos Creativos de Bogotá.

Con el proyecto: Estrategia turística "Visit Centro Internacional".



Centro Internaciona







Cultura y espacio público:

Ganadores de la Beca del PDE para la cultura, en la categoría: Beca de activaciones artísticas y culturales para la apropiación del espacio público de los Distritos Creativos de Bogotá.

Con el proyecto: "Escuela Cultural y Creativa del Centro



Programa de seguridad



Comprometidos con la prevención, mitigación y reportes oportunos!



Identificación de riesgos y mitigación: Articulación institucional.



- Recorridos preventivos en los entornos críticos.
- Identificación de personas sospechosas.
- Prevención del consumo de sustancias SPA en el espacio público.
- Articulación con las entidades del Comité Local de Habitabilidad en Calle

Capacitaciones a la comunidad: Escuela de Seguridad 2024



Junto a GAULA, Policía de Infancia y Adolescencia, CCB, Policía de Prevención y Seguridad Atempi. Capacitamos a la comunidad del Centro Internacional en 5 diferentes sesiones, aprendiendo los canales de denuncia, tratamientos y entidades responsables en cada una de las modalidades.

¡Experiencia de aprendizaje EPFAC en el Centro Internacional!



La Escuela de Posgrado de la Fuerza Aérea Colombiana (EPFAC), realizó una sesión académica de la Maestría en Gestión Integrada de la Seguridad.

Los asistentes tuvieron la oportunidad de conocer un modelo de seguridad integral que fortalece un entorno estratégico de ciudad.

IMPULSAMOS LA SEGURIDAD EN 2024.

El área de seguridad de AsoSandiego continúa su consolidación en el 2024 con un trabajo articulado entre entidades públicas y privadas para fortalecer el programa de seguridad integral en el Centro Internacional.

En este proceso se avanzó en la ampliación y modernización de la Central de Monitoreo de la Asociación, un paso clave hacia el objetivo del 2025 para tener una mejor cobertura del sistema de cámaras en la avenidas Caracas y Quinta. Este esfuerzo estratégico integra tecnología avanzada y una red de colaboración que refuerza la capacidad para prevenir y reportar en tiempo real, potencializando un entorno más seguro.

Cifras comparativas 2023 - 2024



1er Foro de Seguridad de la Región Metropolitana - CCB



AsoSandiego participó en el panel: "Articulación público - privada como catalizador para la seguridad", en el marco del 1er Foro de Seguridad de la Región Metropolitana.

En este espacio compartimos nuestra experiencia en integrar el sector público con los privados en una estrategia para la seguridad urbana.

Encuentro de Antiextorsion y Secuestro



Programa para la prevención y atención de emergencias



LANZAMIENTO A NIVEL DISTRITAL

En el auditorio Teresa Cuervo del Museo Nacional se llevó a cabo el lanzamiento del Modelo de Prevención y Atención de Emergencias del Centro Internacional, con la participación de más de 300 asistentes, incluvendo representantes de empresas, entidades, copropiedades v residentes de la zona. El evento contó con el apoyo de entidades del Sistema Distrital y Nacional para la Gestión del Riesgo y un panel de expertos conformado por:

- César Restrepo, Secretario de Seguridad de Bogotá.
- Darwin Ortiz, Subdirector de Análisis de Riesgos y Cambio Climático del IDIGFR.
- Perla Boecker, Lider del CAM Bordenorte.
- Juan Pablo Orozco. Director Ejecutivo de AsoSandiego.

Este modelo busca fortalecer la preparación y respuesta ante emergencias, promoviendo la colaboración entre actores clave del Centro Internacional v consolidando un territorio más seguro v resiliente.

Como parte del compromiso con la implementación del Modelo de Prevención y Atención de Emergencias del Centro Internacional, se llevó a cabo una estrategia de socialización para garantizar su difusión efectiva entre los actores clave. Durante esta iniciativa, se entregaron 500 ejemplares de la cartilla oficial a entidades, líderes y brigadistas que hacen parte del modelo.

Encuentro de Brigadas IDIGER 2024



Modelo de prevención y atención de emergencias del Centro Internacional





Socialización a toda la comunidad del Centro Internacional



La estrategia incluvó seis iornadas de socialización, las cuales contaron con una asistencia masiva y destacaron por su alto nivel de participación.

En cada sesión, los asistentes recibieron orientación sobre los lineamientos de la cartilla v participaron en actividades diseñadas para fortalecer su comprensión y aplicabilidad. ¡Centro Internacional una comunidad preparada!

Cifras 2024 - Participación en el simulacro distrital.

Af	oro y reporte de evacuación	e
Empresas y copropiedades	Brigadistas	Puntos de encuento
54	950	19
Participantes	23,782	
Cifras	5 REUNIONES	PREPARATIVAS
1% de la partici	pación de Bogotá	(2,4 Millones)

70 % más participantes respecto a 2023 (13 960)



Escenarios especiales de riesgo en el marco del Simulacro Distrital

Escenario especial Torre Colpatria

Nombre del ejercicio: Abastecimiento de agua para incendios en edificios de gran altura Entidades articuladas: 15 (1000 participantes) Apoyo del CAM: Transmisión de cámaras para la toma de decisión de las entidades







Cartilla del modelo de emergencias del Centro Internacional.





¡ Escanea el QR y conoce sobre nuestro modelo de emergencias !

Programa de espacio público, ambiente y proyectos



Murales artísticos: Estrategia para la recuperación de fachadas.



A través de los estímulos y becas para: artistas, acciones de cultura ciudadana e intervenciones de arte urbano como el Museo Abierto de Bogotá - MAB; y gracias a la gestión de AsoSandiego con Secretaría de Cultura Recreación y Deporte, y la Red de Distritos Creativos; se logró la ejecución de importantes murales para la recuperación de fachadas en el Centro Internacional.

Estas intervenciones artísticas enriquecen y le dan una imagen amable a entornos que antes se percibian en deterioro. Es importante destacar que estos murales se desarrollaron en los primeros meses del año y al día de hoy permanecen íntegros, un gran logro para el territorio.

Al cuidado del patrimonio: Parroquia de San Diego



1. Iluminación de la fachada en el marco del Festival de Música Sacra, el objetivo es lograr la iluminación permanente para destacar el patrimonio y mejorar la seguridad del sector.



2. Articulación con Min. Cultura y Co- Crea para la consecución de patrocinios y recursos para las obras de recuperación de daños críticos de la estructura.



Articulación para la recuperación y embellecimiento de los espacios: El Centro Vive + Barrios Vivos + Territorios Mágicos + Parque Nacional

AsoSandiego logró el enlace entre los recursos y la participación comunitaria, para la transformación del territorio.

Mediante las diferentes estrategias de las entidades distritales para la intervención, apropiación y activación cultural de los espacios públicos de diferentes zonas de la ciudad. Durante todo el año participamos en acciones relevantes para la mejora de la imagen urbana del Centro Internacional.



- El Centro Vive: 100 días por Bogotá Cra. 7 con Calle 26.
- Barrios Vivos: Transformación del Bulevar del Museo Nacional.



Reunión interinstitucional para la recuperación del Parque Nacional



SOSTENIBILIDAD Y AMBIENTE: 25 Jornadas RAEE - 52 toneladas





Programa de cultura, civismo y comunicaciones



Becas e incentivos para el fortalecimiento del civismo y la cultura en C.I.





AsoSandiego logró ser beneficiario de dos de las becas del Portafolio Distrital de Estímulos para la Cultura otorgadas por la Secretaría de Cultura, Recreación y Deporte, en las categorías: Beca para promover el posicionamiento del ecosistema cultural de los Distritos Creativos de Bogotá y Beca de activaciones artísticas y culturales para la apropiación del espacio público de los Distritos Creativos de Bogotá.

Estos reconocimientos validan los buenos resultados del trabajo de la Asociación, con estos recursos para fortalecer y posicionar el sector a través de la activación del espacio público con eventos culturales y pedagógicos; y por medio de la estrategia turística: "Visit Centro Internacional".

Exposiciones en el espacio público: Activación cultural permanente





Visit Centro Internacional y AsoSandiego en redes.





 de 773.000 cuentas alcanzadas. Publicaciones sobre la cultura, el turismo v las noticias en el Centro Internacional.

Estrategia turística: VISIT CENTRO INTERNACIONAL

Por medio de esta estrategia la Asociación busca consolidar el sector como un referente cultural y turístico de la ciudad, articulando y destacando su nutrida oferta cultural, gastronómica y turística. AsoSandiego a través de "Visit" invita a todos los bogotanos y visitantes a descubrir los tesoros escondidos del Centro Internacional de Bogotá.

¡Sique nuestra cuenta de Instagram @visitcentrointernacional o visita nuestra página web www.visitcentrointernacional.co y descubre todo lo que este emblemático sector tiene para ofrecer!





Lanzamiento y cifras



Lanzamiento - 170 invitados 12 de iulio:

- 20 alianzas

- 158 publicaciones

Más de 500.000 cuentas alcanzadas.

"Tardeando el Centro" : Una alianza con FUGA



¡Vive la magia del Centro de Bogotá con 'Tardeando el Centro'!

En colaboración con la FUGA, I Love La Candelaria, se ha creado este espacio para disfrutar de la cultura y la gastronomía. ¿Cuándo pasa esto? Los últimos viernes de mes. el corazón de la ciudad se llena de vida con el objetivo de reactivar el ecosistema cultural y creativo del Centro Internacional.

Proyectos de ciudad



AsoSandiego en publicaciones y notas de prensa





FI TIEMDO





METRO LÍNEA 1 - TRAMO 5 - Proyecto



¡Del lado del proyecto!

AsoSandiego desde el día 1 cuándo se anunció el cierre de la estación TM. Calle 26 por el inicio de las obras del tramo, generó una relación cercana con Empresa METRO, TM y el Consorcio constructor ML1, para manejar de manera organizada y del lado de la comunidad las afectaciones generadas al sector del Centro Internacional por el desarrollo de la obra

ACTUACIÓN ESTRATÉGICA REENCUENTRO Calle 24 - Formulación



Desde la Biblioteca Nacional hasta el Cementerio Central.

AsoSandiego acompaña la formulación de la AE de la Calle 24, un proyecto que busca configurar un gran nodo articulador de ciudad a través de espacio público, nuevos proyectos inmobiliarios y dotacionales que revitalicen el sector.

Mediante recorridos en sitio y mesas técnicas, junto a RENOBO e IDPC estudiamos el polígono del Centro Internacional.

VEEDURÍA DISTRITAL: Premio al Control Social Innovador

AsoSandiego recibió el premio al Control Social Innovador de la Veeduría Distrital por la iniciativa "Transformando comunidades desde el arte", esta iniciativa permitió la recuperación de entornos y fachadas mediante intervenciones artísticas y murales, los cuales han perdurado en el tiempo y generado un fuerte sentido de apropiación por parte de la comunidad.



PLAN DISTRITAL DE DESARROLLO: Bogotá Camina Segura 2024 -2027

Desde la Asociación, se lideró una gestión estratégica para lograr la inclusión de temas clave en el Plan Distrital de Desarrollo, como el fortalecimiento de los Distritos Especiales de Mejoramiento y Organización Sectorial (DEMOS), promoviendo su papel en la gobernanza local.

Se impulsó la integración de los Comités de Ayuda Mutua en la matriz de entidades que articulan el sistema para la gestión del riesgo y el cambio climático, reconociendo su importancia para la resiliencia comunitaria. Finalmente, se promovió la priorización de la inversión en nodos estratégicos de ciudad, entendidos como puntos clave para la dinamización económica, cultural y social.

Nuevo Marco Legal para viabilizar la figura DEMOS

Decreto 315 del 10 de septiembre de 2024: por medio del cual se reglamentan el aprovechamiento económico del espacio público y la explotación económica de la infraestructura pública en el Distrito Capital y se deroga el Decreto 493 de 2023.

Resolución 422 del 29 de octubre de 2024: por el cual se adopta el protocolo de aprovechamiento económico del espacio público para DEMOS.

Los aportes técnicos realizados por AsoSandiego permitieron la reformulación de los artículos que viabilizan el AEEP mediante figuras de administración como el DEMOS.

Nuevo DEMOS Centro Internacional 2024 - 2029

En el marco del Decreto 315 de 2024 - "Reglamentación del aprovechamiento económico del espacio público y la explotación económica de la infraestructura pública en el Distrito Capital", el 20 de noviembre ASOSANDIEGO radica los documentos requeridos para la solicitud para la creación del DISTRITO ESPECIAL DE MEJORAMIENTO Y ORGANIZACIÓN SECTORIAL - DEMOS CENTRO INTERNACIONAL II VIGENCIA 2024-2029.

Para esta vigencia contamos con más espacios públicos estratégicos y la implementación de nuevas herramientas operativas y tecnológicas para la gobernanza del espacio público en pro de la seguridad, la imagen urbana y el progreso del Centro Internacional.

Patrocinadores, donantes y aliados



Agradecimientos

A nuestros afiliados! Gracias a sus aportes y compromiso que mantienen activos los programas, los proyectos y la misión de AsoSandiego.

A nuestra Junta Directiva por su compromiso y respaldo.

A los donantes, patrocinadores y aliados:















- Parque Bicentenario: Edificio Torre Colpatria, Mercantil

- Túnel peatonal y galería cultural San Diego: Grupo AVAL. Bancolombia. Davivienda. Sociedad Hotelera



- Escalinata La Merced: Universidad CESA

Colpatria, ScotiaBankColpatria, MAMBO.

Tequendama, Banco Popular.

- Frente de seguridad Plazoleta Américas: Banco de Occidente, Porvenir, CCI, y Atrio.



- Cartilla de emergencias: Atempi y Seguros Bolívar.



















A todo el equipo de AsoSandiego que lo hace posible!

¿Por qué afiliarse a AsoSandiego?

El principal beneficio para cada uno de los afiliados es la oportunidad de participar activamente en la transformación positiva de su entorno, adicionalmente, como miembro de la Asociación se beneficiará de manera directa de distintos programas y servicios:

SEGURIDAD

Seguridad integral mediante la red privada de vigilancia y prevención, participación en el Comité de Ayuda Mutua para emergencias, mesas de trabajo con las entidades y la qestión de factores agravantes.

FERRITORIO

Cuidado y mejoramiento del espacio público, mediante el cuidado de jardines y arborización, la promoción de buenas prácticas ambientales y la veeduría de las distintas responsabilidades distritales.

@CIAsoSandiego

COMUNIDAD

Cultura ciudadana activación cultural; comprendiendo que la buena actitud se multiplica, AsoSandiego opera una estrategia de comunicaciones orientada a promover el civismo y el sentido de pertenencia.

Internacionalización de AsoSandiego para las alianzas estratégicas

AsoSandiego, invitado especial en el Fund4Impact Summit 2024, un evento global que reunió a líderes y emprendedores sociales de impacto en Lima, Perú. Nuestra participación permitió fortalecer alianzas estratégicas y explorar nuevas oportunidades de consecución de recursos de cooperación internacional que a través de financiadores sociales y de impacto permitirían fortalecer y desarrollar los proyectos de la Asociación en temas clave como las emergencias, la sostenibilidad ambiental y el cuidado del patrimonio.



Contáctanos o sigue nuestras redes para mantenerte informado: Calle 29 #6-94 Oficina 701 Edificio Calle 29 - Bogotá +57 601 3 930430 +57 601 7 562354 Coentro Internacional

www.centrointernacional.co correspondencia@centrointernacional.co

Area	Coordinador	Teléfono Fijo 601 3930430	
Aled	Coordinador		
Seguridad	Wilmar Cárdenas	Ext	107
wcardenas@atempi.com.co	Jefe de riesgos		
Financiera y administrativa	Argenis Quique	Ext	103
contabilidad@centrointernacional.co			
Emergencias, programas y comunicaciones	Yohan Chavarria	Ext	102
comunicaciones@centrointernacional.co			1.
Proyectos	Yamile Ahumada	Ext	106
cproyectos@centrointernacional.co			
Articulación público - privada	Carlos Madiedo	Ext	104
carticulacion@centrointernacional.co			